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CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

Aos vinte e um dias do mês de dezembro de dois mil e sete,  às 09:20 hs (nove horas e vinte 
minutos) teve início, na sede do PREVIMPA situada na Rua Uruguai, 277 – 5º andar, a centésima 
septuagésima sétima reunião do Conselho de Administração, sendo a sexta reunião extraordinária. 
Presidiram  a  mesa  os  conselheiros  Sérgio  Luiz  Brum,  como  presidente,  e  Sueli  de  Fátima 
Mousquer, como secretária. O presidente Sérgio Brum comunica que a Ata n° 27/07 referente à 
reunião do dia 18-12-2007 será lida na próxima reunião e registra as presenças dos integrantes do 
comitê de investimentos: Rosane Sulzbach, chefe da UFIN - Unidade Financeira, Carlos Leandro 
Ransan,  conselheiro  e  chefe  da  UCON -  Unidade  Contábil,  Adriana  Nunes  Paltian  e  Everton 
Oliveira da Fonseca conselheiros e Alex Fernando da Trindade, Diretor Administrativo-Financeiro 
eleito. A conselheira Adriana comunica que a servidora Marinei de Rosso não pode comparecer 
devido às atividades do recadastramento e o presidente Sérgio Brum informa que Diretor-Geral 
Luiz Fernando Rigotti não pode comparecer por ter compromisso agendado. Dando prosseguimento 
a pauta do dia o presidente Sérgio Brum abre espaços aos conselheiros se manifestarem em relação 
à  política  de  investimentos  do  PREVIMPA.  O  conselheiro  Omar  propõe  que  o  Diretor 
Previdenciário  também  integre  o  comitê  de  investimentos  do  PREVIMPA,  pois  a  política  de 
investimentos é responsabilidade de todos gestores de Regime Próprio de Previdência, referindo-se 
ao art. 4º da Resolução do Banco Central n.º 3506/07. O diretor Administrativo-Financeiro eleito, 
Alex  Trindade,  reitera  a  proposta  do  conselheiro  Omar  em  relação  à  participação  do  Diretor 
Previdenciário  no comitê  de investimentos.  Acrescenta que a  política de investimento  deve ser 
encaminhada  pelos  gestores  do  PREVIMPA ao  Conselho  de  Administração,  de  acordo  com a 
Resolução do Banco Central n.º 3506/07. Em relação ao item 3.2 da Política de Investimentos, será 
disponibilizada capacitação também dos membros do Conselho de Administração. Quanto ao item 
3.4, referente à política de transparência, sugere informativos trimestrais aos beneficiários sobre a 
política de investimentos. O presidente Sérgio Brum pergunta se a gestão dos recursos financeiros 
poderia ser terceirizada. A conselheira Adriana informa que atualmente o PREVIMPA adota gestão 
própria  dos  recursos.  A  chefe  da  Unidade  Financeira,  Rosane  Sulzbach  acrescenta  que  a 
terceirização  também implicaria  em qualificação do quadro  funcional  do  PREVIMPA para  um 
acompanhamento paralelo do mercado financeiro. O presidente Sérgio Brum sugere publicação da 
Política de Investimentos no Diário Oficial de Porto Alegre a fim de que os beneficiários sejam 
informados  de  como  os  recursos  estão  sendo  administrados,  e  também  propõe  que  sejam 
especificados os bancos e fundos de investimentos que o PREVIMPA opera. A conselheira Adriana 
informa que a política de investimentos também é disponibilizada no site do PREVIMPA e não 
foram especificados os bancos a fim de evitar que as instituições questionassem as decisões do 
comitê de investimentos. O presidente Sérgio Brum pergunta se há necessidade de licitação das 
instituições bancárias em que são aplicados os recursos do PREVIMPA. A conselheira Adriana 
esclarece que o PREVIMPA atua de acordo com a resolução do Banco Central, em que não há 
exigência de licitação, e a orientação do Tribunal de Contas do Estado, trabalhando somente com 
bancos oficiais. Expõe que o processo de licitação seria inviável face à dinâmica das aplicações 
financeiras.  A  conselheira  Sueli  solicita  maiores  esclarecimentos  quanto  à  capacitação  dos 
servidores do PREVIMPA para acompanhamento do mercado financeiro. A chefe da UFIN Rosane 
Sulzbach expõe que é necessária a capacitação dos servidores que atuam na análise do mercado 
financeiro  e  que  seria  importante  haver  servidores  voltados  exclusivamente  para  área  de 
investimentos. A conselheira Adriana acrescenta que na proposta de reestruturação do PREVIMPA 
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está  prevista  criação  de  área  específica  de  investimentos  e  mais  cargos  de  economistas.  O 
conselheiro e Chefe da UCON Carlos Ransan informa que futuramente deverá ser exigida pelo 
Ministério  da  Previdência  a  certificação  dos  gestores  de  Regimes  Próprios  de  Previdência, 
semelhante  à  certificação  exigida  dos  gerentes  de  instituições  bancárias  que  atuam na  área  de 
investimentos. Acrescenta que a certificação será fornecida pela ANBID - Associação Nacional dos 
Bancos de Investimento. O conselheiro César solicita esclarecimentos em relação à meta gerencial. 
A conselheira Adriana informa que a meta gerencial é estabelecida pelo comitê de investimentos, 
podendo ser revisada de acordo com as mudanças no mercado financeiro.  O conselheiro César 
considera que o comitê de investimentos tenha autonomia para as decisões e recorra ao conselho de 
Administração  somente  quando  necessário.  A  conselheira  Adriana  informa  que  o  PREVIMPA 
atualmente  adota  uma  política  de  investimentos  cautelosa  e  conservadora.  Em  relação  ao 
encaminhamento  da  política  de  investimentos  a  conselheira  Adriana  informa  que  consultou  a 
Assessoria Jurídica do PREVIMPA, que entende que o encaminhamento seja feito diretamente pelo 
o Diretor-Geral do PREVIMPA ao conselho de Administração,  de acordo com a Resolução do 
Banco  Central  n.º  3506/07.  Quanto  à  participação  do  Diretor  Previdenciário  no  comitê  de 
investimentos  informa  que  ainda  não  analisou  o  posicionamento  da  Assessoria  Jurídica.  A 
conselheira  Adriana  considera  pertinente  a  sugestão  de  qualificar  os  membros  do  Conselho  de 
Administração e quanto à divulgação no Diário Oficial de Porto Alegre considera que pode ser 
providenciada  publicação  de  resumo  da  política  de  investimentos.  Em  relação  à  política  de 
transparência expõe que o envio de correspondência teria um custo representativo e poderia gerar 
dúvidas aos beneficiários, considerando que deve ser avaliado se a comunicação seria encaminhada 
a  todos,  ou  somente  aos  beneficiários  do  regime  de  capitalização.  O  Diretor  Administrativo-
Financeiro eleito, Alex Trindade, sugere que seja providenciada impressão de nota no contracheque 
dos  beneficiários,  informando  que  a  política  de  investimentos  do  PREVIMPA  encontra-se 
disponível  no  site  da  Autarquia.  O  conselheiro  Éverton  sugere  que  seja  informado  que  o 
PREVIMPA aplica os recursos nos seguintes bancos oficiais: Banco do Brasil, Banrisul e Caixa 
Econômica Federal. O conselheiro Gilmar sugere que o PREVIMPA elabore boletins informativos 
aos beneficiários, ao menos uma vez ao ano, divulgando a Política de Investimentos. O conselheiro 
Omar  sugere  que  também seja  divulgada  a  dívida  de  R$  20.000.000,00,  da  Prefeitura  com o 
PREVIMPA, referente à contribuição patronal do regime de capitalização. A conselheira Adriana 
informa que o PREVIMPA também deve à Administração Municipal em torno de R$ 3.500.000,00 
referentes a auxílio doença e salário maternidade,  não incluídos os valores referentes a Câmara 
Municipal. Esclarece que na estrutura do PREVIMPA ainda não há área específica de comunicação, 
necessitando avaliar como seria elaborado o boletim e a disponibilidade de recursos. A conselheira 
Cleida sugere que num primeiro momento seja votada a política de investimentos e posteriormente 
a forma de divulgação a fim de concluir a pauta da presente sessão. Após algumas manifestações o 
presidente  Sérgio  Brum  encaminha  a  votação  da  política  de  investimentos  com  as  seguintes 
alterações: capacitação dos integrantes do Conselho de Administração, divulgação das instituições 
bancárias  em  que  o  PREVIMPA  investe  os  recursos,  divulgação  de  nota  no  contracheque 
informando que a Política de Investimentos está disponível no site do PREVIMPA e publicação de 
resumo da política  de investimentos  no  Diário  Oficial  de  Porto  Alegre.  Realizada  a  votação  a 
política  de investimentos  foi  aprovada pela  maioria  absoluta  dos  conselheiros.  Os conselheiros 
Omar e Maris Honaiser justificam que votaram contra a aprovação, considerando que a dívida da 
Prefeitura com o PREVIMPA, referente ao regime de capitalização, deveria constar na política de 
investimentos. Em seguida o presidente Sérgio Brum encaminha votação quanto à recomendação do 
Conselho de Administração para que a Direção do PREVIMPA providencie boletim informativo 
aos  municipários,  divulgando  a  política  de  investimentos  e  que  seja  informada  a  dívida  da 
Prefeitura,  referente  ao regime de capitalização.  Realizada a  votação a proposta foi  aprovada à 
unanimidade dos conselheiros. Encerrados os trabalhos foi lavrada a presente Ata que vai assinada 
por mim, Sueli de Fátima Mousquer, conselheira/secretária de mesa e pelos demais presentes.
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Sérgio Luiz Brum – Presidente Sueli de Fátima Mousquer-– Secretária

Adelto Rohr Adriana Nunes Paltian

Alexandre Dias Abreu Carlos Adolfo Bernd

César Marques Sarmento Cláudio Meirelles Lago

Gilmar Cardozo dos Santos Liége Mentz

Maria Luiza Zanotta Urbanetto Maris Regina Vieira Honaiser

Omar Azambuja Condotta Vera Anita Silva da Conceição

Carlos Leandro Ransan Zaira Felipe Soutinho

Cleida Maria da Cunha Feijó Gomes Idalina Fagundes Venturini

Rosana de Oliveira Santos Antonio da Motta Gonçalves

Everton Oliveira da Fonseca Alexandre Miguel
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